

Eglises



«Faire don de la culture, disait mon père, c'est faire don de la soif. Le reste viendra de soi-même.»

ANTOINE DE SAINT-EXUPÉRY

SOCIÉTÉ

Etre humain et le rester demain

BIOÉTHIQUE

C'est le titre du cycle de trois conférences de formation en bioéthique auquel participent une quarantaine de personnes à Sion.

Pour la cinquième année consécutive en Valais, une formation proposée par l'association internationale Alliance Vita, intitulée «L'Université de la Vie», forme et interroge aux enjeux bioéthiques du moment. Mais que vient-on chercher exactement dans ces rencontres? Edith Dessimoz, la jeune responsable de ces soirées, nous explique: «Ici on vient s'interroger, on vient chercher la meilleure façon possible de protéger la dignité humaine. L'éthique ça n'est pas de la morale, mais c'est questionner le réel pour permettre à chacun de prendre les meilleures décisions selon ses valeurs et grâce à des informations factuelles.»

L'Université de la Vie organise chaque année un cycle de trois conférences. Pour 2025 il est consacré aux évolutions technologiques qui remplacent peu à peu l'homme. Au milieu de ces nouveautés qui interrogent, les participants sont invités à se poser la question de leur capacité à rester fidèle à ce qui fait



Edith Dessimoz (en médaillon), responsable des soirées de l'Université de la Vie en Valais: «La défense des plus faibles et la valorisation de ce qu'ils peuvent amener de beau à notre monde sont des sujets que j'aime creuser et partager.» DR

«L'éthique ça n'est pas de la morale, mais c'est questionner le réel pour permettre à chacun de prendre les meilleures décisions selon ses valeurs et grâce à des informations factuelles.»

EDITH DESSIMOZ

d'eux des êtres humains. En six heures de formation, sont abordés des thèmes aussi variés que: l'intelligence artificielle, le génie de l'épigénétique, la capaci-

té à dépasser l'infertilité, la réalité de la maladie mentale, ou l'urgence de la prévention du suicide. La formation se fait en visioconférence, rassemblant plus de 81 000 personnes connectées à travers le monde. A l'écran des experts des questions bioéthiques se succèdent, des regards croisés entre soignants, universitaires, médecins, psychologues ou philosophes. Chaque participant reçoit un livret qui l'aide à suivre ce qui est donné et à noter ce qu'il veut en garder.

Contrairement aux apparences, la formation n'est pas réservée à une poignée de spécialistes du domaine. Pour Edith, la défense du plus faible et de sa dignité revêt une dimension personnelle: «Le fait que mes

parents aient adopté ma petite sœur trisomique a ouvert très tôt les discussions sur l'éthique et la génétique dans notre famille. La défense des plus faibles et la valorisation de ce qu'ils peuvent amener de beau à notre monde sont des sujets que j'aime creuser et partager.» Pour d'autres présents ce lundi soir, c'est une façon de décrypter concrètement les enjeux des nouveautés qui entourent notre société.

Les personnes qui souhaitent rejoindre le cycle de conférences de l'Université de la Vie pour les deux derniers lundis (27 janvier et 3 février 2025) sont les bienvenues, salle du Sacré-Cœur, rue des Cèdres 17 à Sion, à 19 h 30.

DOMITILLE RODUIT

A PROPOS

Une lumière dans l'incertain



Dans un monde où l'incertitude semble souvent l'emporter, l'être humain demeure en quête de sens. L'actualité, parfois sombre, nous interpelle: guerres, inégalités, crises environnementales, nous rappellent la fragilité de notre condition, et la responsabilité immense qui nous incombe. Au cœur de cette responsabilité réside une force précieuse: notre libre arbitre. Dans la tradition chrétienne, la liberté n'est pas simplement l'absence de contraintes, elle est une invitation à choisir le bien, à orienter notre volonté

vers ce qui construit, apaise et élève. Aujourd'hui, plus que jamais, ce libre arbitre se conjugue avec l'autonomie. Mais il faut une autonomie éclairée, consciente de notre interdépendance avec les autres. Être autonome ne signifie pas s'isoler dans une autosuffisance, mais plutôt répondre à l'appel d'une liberté partagée, au service du bien commun. Face aux défis de notre époque, l'Église rappelle que chaque geste, aussi humble soit-il, peut être une réponse d'amour. Qu'il s'agisse d'un sourire offert, d'une parole recon-

fortante ou d'un engagement pour la paix, chaque action a le pouvoir de témoigner de cette lumière qui habite nos cœurs. En ces temps troublés, nous sommes invités à retrouver le sens de notre humanité. Une humanité enracinée dans la liberté, éclairée par la sagesse, et guidée par une espérance inébranlable. Car, au fond, la question n'est pas seulement de savoir où nous allons, mais bien de décider qui nous voulons être, ensemble, dans ce grand voyage qu'est la vie.

GENEVIÈVE DÉLÈZE-DELALOYE

ACTUALITÉS

VALÈRE

Chandeleur

Quarante jours après Noël, la Chandeleur est fêtée le dimanche 2 février à la basilique de Valère, où la messe est célébrée à 11 heures. La veille (samedi 1er février), l'ensemble «Res Temporis» anime la messe à 9 heures, précédée des laudes à 8 h 40. Ce même ensemble anime également la messe du dimanche 9 février à 11 heures.

SION

La spiritualité et la guérison

Dans le cadre des formations «Altius», l'abbé Joël Pralong anime un cycle de trois soirées de théologie sur le lien entre spiritualité et guérison. Dieu guérit-il? Burn out, dépression et spiritualité: quelle relation? Le mardi 4 février et les jeudis 13 et 20 février de 19 h 45 à 21 h 30 au Sacré-Cœur campus (Rue des cèdres 17 à Sion), Joël Pralong questionne ces liens en s'appuyant sur l'exemple de sainte Thérèse de Lisieux. Inscription nécessaire: formation.altius@gmail.com, www.formation-altius.ch



MAURICE PAGE

SION

Ecole de la Parole

Dans le prolongement de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, la paroisse réformée de Sion et les paroisses catholiques de Sion et de Savièse proposent, dans un esprit œcuménique, quatre conférences sur le thème de l'amour de Dieu dans la 1ère lettre de saint Jean. Sous le thème «Un grand pas pour l'humanité», Jean-François Maillard, Sara Schulthess, Martine Matthey et François-Xavier Amherdt interviennent les jeudis 6, 13, 20 et 27 février de 19 heures à 20 h 30 au temple protestant de Sion.

DIOCÈSE

Préparation au mariage

Le Service diocésain de la pastorale de la famille propose plusieurs week-ends de préparation au mariage tout au long de l'année 2025. Un temps commun de lancement est prévu le dimanche 16 février de 16 à 18 heures à l'église de Martigny-Croix, destiné à tous les couples de fiancés qui se préparent au mariage. Différents week-ends sont ensuite organisés à Martigny (15 et 16 mars, 17 et 18 mai), Bex (22 et 23 mars, 27 et 28 septembre) et Sion (5 et 6 avril, 10 et 11 mai). Informations et inscriptions: Florence et Casimir Gabioud, 079 723 43 40, famille@cath-vs.org

COUP DE CŒUR



DR

Bramois. A l'occasion du baptême de leur cinquième enfant, les parents ont décidé de s'unir religieusement. La communauté paroissiale, touchée, a participé aux deux sacrements. Un beau témoignage et une joyeuse cérémonie où les très nombreux enfants étaient «sages comme des images»... ou presque! C'est, pour cette gentille famille, une étape nouvelle, pour donner au Christ, sa place au milieu d'eux.